

## Vitoria rinde tributo a la figura de Fernando Buesa

La entrega de la medalla de oro de Vitoria a los familiares de Fernando Buesa reunió ayer en un clima de normalidad a políticos de todas las formaciones, salvo EH. Durante el acto, su viuda, Nati Rodríguez, pidió a la sociedad que «no deje solos a los políticos» en la defensa de la paz y la libertad. PÁG. 22

# reivindicación a los derechos humanos Alonso cree inadmisible anteponer una

en un acto que congregó a dirigentes de todas las formaciones, salvo EH El alcalde de Vitoria entregó la medalla de oro de la ciudad a la familia de Buesa

# AITOR ALONSO VITORIA

El alcalde de Vitoria, Alfonso Alonso (PP), consideró ayer cinadmisible» cualquier sistema que anteponga «un derecho colectivo o reivindicación, por justa que sea», a los derechos individuales de las personas. El regidor popular pronunció estas palabras durante el homenaje que tributó la Corporación al líder socialista Fernando Buesa, asesinado por ETA en la capital alaresa el pasado 22 de febrero junto a su escolta, el ertzaina Jorge Diez. Durante el acto, la vinda del portavoz del PSE-EE, Natividad Rodríguez, recogió la medalla de oro de la ciudad, la máxima distinción local. El recuerdo a Buesa se produjo durante la tradicional recepción que el Ayuntamiento vitoriano ofrece a la clase política y a la ciadad de la considera de la consider

El recuerdo a Buesa se produjo durante la tradicional recepción que el Ayuntamiento vitoriano ofrece a la clase política y a las sociedades alavesa y vasca en el día grande de las fiestas patronales, Asistieron cerca de 30 invitados. Entre ellos, el lehendakari, Juan José Ibarretxe, acompañado de cuatro de sus consejeros, los titulares de la Diputación alavesa, las Juntas Generales y la Delegación del Gobierno; los alcaldes de Bilbao, San Sebastián, Pamplona, Burgos y Miranda de Ebro; y las principales autoridades policiales y militares en la provincia. La recepción reunió a políticos

La recepcion reumo a pountos de todas las formaciones, salvo EH, que declinó acudir a un acto «con tufo franquista». A diferencia de lo ocurrido el pasado junio durante la entrega de la medalla de oro de Álava a la viuda de Buesa en la Diputación, el acto de ayer se desarrolló en un clima cordial, lejos de los últimos enfrentamientos verbales entre PP y PNV.

#### Dolor intenso

Alonso utilizó buena parte de su discurso para glosar la figura de Buesa, quien fue asesinado opor no plegarse a la imposición de un sistema fascista». El alcalde recordó que, hace un año, el líder socialista se encontraba en el mismo salón de la Casa Consistorial donde ayer se la rindió homenaje postuno. Su ausencia, enfátizó, «duele intensamente», aunque «conservar la memoria de las victimas resulta imprescindible para mantener al esperanza de un futuro en pazo. En un tono más político, el diri-

gente popular aseguró que «no exise idea, ni organización, ni provecto que pueda sustraerse a esta evidencia: la legitimidad de cualquier ideología radica en la voluntad inequivoca de respetar los de rechos de los que son naturalmente portadores todos los hombres y mujeres sin excepción».

Para el presidente de la Corporación vitoriana, es «sencillamente inadmisible cualquier sis

Para el presidente de la Corpo ración vitoriana; es «sencilla mente inadmisible cualquier sistema que no anteponga los derechos de la persona, las libertades civiles y los derechos individua les por encima de cualquier oftre consideración». Tade cualquier derecho consideración» agregó «de cualquier derecho consideración» factoria de so por antide con su prometima de consideración».



HOMENAJE. Alfonso Alonso entrega la medalla de oro de Vitoria a la viuda de Buesa. / EFE



La alcaldesa de Pamplona, en el centro, acompañada de Iñaki Azkuna y Enrique Villar. /alex larretx:

gua que sea, de cualquier reivindicación, por justa que parezca». En consecuencia, «no solamente debe respetarse este principio de superioridad de los derechos de la persona en la definición del provecto político, sino también en el

En este sentido, el alcalde recor En este sentido, el alcalde recor dó a los nacionalistas que «la uti lización del terror, del amedren te tamiento o la violencia vician de
 raíz los fines que se pretenden
 alcanzar, sean los que sean».

Alonso enlazó esta reflexión con un recuerdo a la desunión entre partidos que se hizo visible tras la muerte de Buesa. Tras lamentarla y subrayar el «hartazgo» de la sociedad, aseguró que «la mayoría de los vascos estamos conven-

> «No dejemos solos a los políticos, no son héroes»

A. A. VITORI

Nati Rodríguez, la viuda de Rernando Buesa, hizo gala de excepcional entereza al recibir de manos del atcalde del Vitoria la medalla de oro de la cuidad. Serena, con voz firme y acompañada de dos de sus hijas y de hermanos de Fernando, leyó un comunicado en el que recordó a dodas las victimas de la barbarie terrorista y a quienes viven bajo su amenaza». Nati contuvo la congoja; no todas las autoridades presentes lo consiguieron. La viuda del líder asesina-

do apeló al compromiso ciudadano «para defender los
valores de la paz y la libertad,
hoy seriamente dañados».
«No podemos dejar solos a los
políficos. Ellos tienen su función, pero no esperemos que
se comporten como héroes.
Como personas, tienen límites y se equivocan», advirtió.
La viuda reclamó a los representantes de los ciudadanos
que «que escuchéis de verdad» la voz de la sociedad.

«Nunca podremos olvidar lo ocurrido. Exigimos que se haga justicia y se aclaren las responsabilidades. Cerraremos la muralla al odio y al rencon, que sólo degradan a quienes lo sienten y a los que les rodean. Nada nos devolverá a Fernando y además, él nunca guardo rencor, a pesar de las frustraciones y desengaños que sufrió», agregó. Como colofón, y én un momento de extraordinaria emotividad, prestó su voz a su marido para desear «a todos que disfrutéis en paz de estas fiestas».

El político popular dice que el diálogo es el «único instrumento»

Ibarretxe asegura que la sociedad vasca debe seguir el ejemplo de Buesa

cidos de que el diálogo es el único instrumento legitimo para resolver los problemas».

### Paz y tolerancia

Una vez finalizado el acto oficial,
en el que también intervino el
portavoz socialista en el Consistorio, Jestis Loza, quien recordó
a Buesa como un hombre entregado a su familia y a su labor
pública- el lehendakari Ibarretxe se unió a las palabras de Alonso y Loza. Dedicó un «sentido
homenaje» a Buesa -«un gran político y una gran persona»- en nombre del Gobierno vasco y destacó
del lider socialista «su capacidad
de trabajar por la paz y la tolerancia». La sociedad vasca, concluyó, «debe seguir en esa línea.
Defender cada uno nuestras ideas libremente y respetar a todo el
mundo, con independencia de las
suyas».